
 
 

Protokoll der Sitzung des Kirchengemeinderats St. Maria  
  
Sitzungsdatum  20.10.2023  
Sitzungsbeginn  18.00 Uhr  
Sitzungsende  20:25 Uhr  
Moderation  Klaß, Daniela  
Protokoll  Regina Rapp  
Nächste Sitzung  08.12.2023 

  
KGR  Anw.  Ents.    Anw.  Ents.  
Pfr. Markus Ziegler      X Beratende Mitglieder:    
Hr. Jörg Blessing   X Pfarrer Robert Albert   X 
Fr. Dany Klaß  X  Fr. Ingrid Wedl  X  
Hr. Uwe Lenzendorf  X  Hr. Gerhard Rauscher  X  
Hr. Fred Noj   X Hr. Philipp Koch   X 
Fr. Regina Rapp  X      
Fr. Veronika Bald  X  Gäste    
       
       
      

  
TOP  Inhalt  wird erledigt von  
1.  Begrüßung   

und Einstimmung – Impuls 
Rückblick auf Verabschiedung von Frau Wedl: Sie war sehr zufrieden 
und hat sich sehr gefreut. 
 

Dany 
Ingrid 

2  Formalia 
• Protokoll diese Sitzung: Regina Rapp 
• Feststellung der Beschlussfähigkeit: ja, mit 4 von 7 Stimmen 
• Tagesordnung und Protokoll: einstimmig genehmigt   
• Ergänzung Tagesordnungspunkt:  

- Überlegungen zum Ersatz der 
Samstagsabendgottesdienste am letzten Samstag im 
Monat, da die Gottesdienste in jugendgemäßer Liturgie, A. 
Chucherko, ab Januar 2024 entfallen. 

 

 

3  Gesamtkirchengemeinde Schutzkonzept 
Beratung und Beschluss des vorgelegten Konzeptes 
- keine Ergänzungen, keine Kritik 
- lt. Herrn Rauscher empfiehlt das Pastoralteam nach langer Beratung, 
es so in der vorliegenden Form als Beschluss 
- Beschluss: vorliegendes Schutzkonzept einstimmig angenommen 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Anlage 
Schutzkonzept 



 
 

4 Zusammenlegung der Seelsorgeeinheit 9 und 10 
Beratung und Beschluss 
Lt. Herrn Rauscher 

•  ist der Entwurf der Kooperationsvereinbarung notwendig für 
die Genehmigung des Zusammenschlusses durch Rottenburg. 

• Momentan ist niemand aus dem Pastoralteam direkt für St. 
Maria offiziell zuständig. 

Da es keine inhaltlichen Rückfragen mehr gab, stellt Frau Klass die 
Beschlussvorlage vor: 
 
Die Kirchengemeinde St. Maria Königin des Friedens, bisher im 
Kooperationsverbund der SE 9 (Sindelfingen: Zur Hl. Dreifaltigkeit, 
Maria König des Friedens, Gospa Velikog Hrvatskog Zavjeta, Santa 
Maria di Lourdes, Dagersheim: Christus König) wird nach einem 
Zusammenlegungsprozess der beiden SE 9 und SE 10 des 
Dekanats Böblingen künftig in der neuen erweiterten 
Seelsorgeeinheit „Sindelfingen“ (umfasst dann die bisherigen 
Gemeinden + Sindelfingen, St. Joseph und Nossa Senhora de Fátima) 
kooperieren. 

 
Beschluss: einstimmig angenommen 
 
Eine neue Kooperationsvereinbarung wurde erstellt.  
Das Prozessteam ist beauftragt, das Vorschläge aus den 
Kirchengemeinde- und Pastoralräten zur inhaltlichen und strukturellen 
Zusammenarbeit zu bündeln.  
 
 
Information durch Herrn Rauscher über die Pastoralkonferenz, die 
zweimal im Jahr stattfindet:  
• die beiden leitenden Pfarrerstellen sind ausgeschrieben 

- Herr Pfarrer Basani wird als Pfarrvikar erhalten bleiben, 
• Herr Pfarrer Robert bleibt vorerst als Pfarrvikar 
• Gottesdienste der Weihnachtszeit sollen in diesem Jahr im 

Überblick zusammengefasst nach außen kommuniziert werden. 
Im Gespräch wird betont, dass darin Chancen liegen, dass sich die 
Leute nicht mehr nur an eine Gemeinde gebunden fühlen. 
Zu bedenken wurde gegeben, dass in den Einzelgemeinden, z.B. auf 
dem Goldberg, die Ökumene im Prozess der Fusionierung nicht 
vernachlässigt werden darf. 
 
• Herr Rauscher ist Ansprechpartner innerhalb der katholischen 

Gemeinden von Sindelfingen in Sachen Öffentlichkeitsarbeit der 
Ökumene auf Stadtebene. 

 
• Die Profile und Stärken der einzelnen Gemeinden sollen noch im 

Blick auf die Fusionierung herausgearbeitet werden, lt. Frau Klaß 
sind die Stärken von St. Maria die Ökumene, die Eine-Welt-Arbeit 
und die Jugendarbeit. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anlage Koop.-
vereinbarung 
Dany, Jörg 
 
 
 



 
 

5 Eine-Welt-Arbeit 
Frau Trabold war da im April (21.04.2023) im Kirchengemeinderat. 
Es gab keinen Beschluss zum Bolivienprojekt. 
Frau Trabold vergibt in Rücksprache mit Frau Klaß kleinere Beträge an 
die Projekte.  
2021-2023 wurde das Projekt Cefoi unterstützt mit 25.000€, die Frage 
ist, ob wir das Projekt verlängern.  
Das CEFOI ist auf Spendengelder angewiesen. Sie haben einen 
ausführlichen Projektbericht vorgelegt, in dem sie beispielhaft die  
Unterstützung von organisierten Gruppen, Ausbildung zu 
Gruppenleiter*innen, Messe zu Bildungsbewusstsein, Workshops 
gegen geschlechtsspezifische Gewalt, Bibliotheksdienst, 
Schulmaterial, Essen, Ausbildung von jungen Menschen mit 
Lernschwäche, ... aufgeführt haben.  
 
Beschluss über die Bewilligung von 10.000 € pro Jahr für den Zeitraum 
2024-2026 zur Unterstützung für CEFOI. 
Beschluss: einstimmig zugestimmt 
 
o Herr J. Bald ist bereit auch dieses Jahr eine Aktion zur 

Unterstützung einer albanischen Kirchengemeinde durchführen. 
o Er möchte gerne auch bei Kindergärten in Sindelfingen anfragen, 

ob es Spielzeug zum Tauschen gibt.  
•  
• Der KGR befürwortet die Durchführung der Maßnahmen und stellt 

500€ für die Transportkosten der Weihnachtspakete nach Albanien 
zur Verfügung. 

• Beschluss: einstimmig zu gestimmt 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dany 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dany 

6 Rückblick 
• Verabschiedung Ingrid (unter Impuls, Tagesordnungspunkt 1) 

Essen, Dekoration, Gestaltung, Aktion (Ingrid Wedl 
durchbuchstabieren), Gespräche waren gut. 

• Küchenumbau: Der Küchenumbau ist zum Großteil fertig, bis auf 
ein paar Nachbesserungen, die noch nötig sind.  

• Die Beleuchtung und die kleine Spülmaschine fehlen noch. 
• Herr Seitter wird durch Frau Klaß informiert, dass auch der 

Starkstromanschluss fehlt. 
• Kritik aus dem Kirchengemeinderat: Die Schalter des Herdes sind 

nicht klar zuordenbar. Eine Beschriftung ist notwendig. 
Auch die Schränke müssen noch beschriftet werden. 

• Rückblick Begrüßung Pfarrerehepaar Conrad in der evangelischen 
Gemeinde: 

Problem, dass aufgrund unklarer Zuständigkeiten von katholischer 
Seite kein Grußwort geplant war. 
Herr Rauscher hat spontan ein Grußwort verfasst und gesprochen. 
Herr und Frau Bald haben das Pfarrerehepaar Conrad im Rahmen von 
„Zeit für mich“ (zum Thema Laubhüttenfest) auf dem Goldberg begrüßt. 
Das Sonntagsabendangebot „Zeit für mich“ ist auch für die katholischen 
Gemeindemitglieder empfehlenswert.  

 
 
 
 
 
 
 
Dany 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

7 Ausblick 
St. Martin:  
• Evangelische Kirche, Frau Pfarrerin Conrad, wird St. Martin 

mitgestalten. 
• Frau Bald und Herr Rauscher werden mitplanen und mitarbeiten. 
• Pfarrer Conrad hält St. Martin für sehr bedeutend für die Familien. 
• Annette Von der Mülbe wurde von Herrn J. Bald angesprochen, ob 

sie das Martinsspiel und das Krippenspiel gestaltet. 
• Frau Veil hat per Email an Frau Mestrovic geschrieben, dass sie 

das Krippenspiel nicht mehr organisiert. 
• Bei Frau Meštrović muss nachgefragt werden, ob Frau Veil und die 

Musikgruppe letztes Weihnachten das Geld bekommen haben, das 
für sie auf der Pastoralausschusssitzung vor Weihnachten 2022 
beschlossen wurde (die Höhe des Betrages war festgelegt, aber es 
war beschlossen, dass die Beteiligten ein Dankeschön bekommen 
in Form eines Geldbetrages. – Ein Protokoll über diese 
Ausschusssitzung gibt es nicht.) 

• Der Pastoralausschuss beantragt, dass Frau Von der Mülbe als 
selbstständige Theaterpädagogin pro Veranstaltung 300€ 
bekommt. 

• Beschluss: einstimmig wird genehmigt, dass Frau Von der Mülbe 
je 300€ angeboten werden für Proben, Organisation, Durchführung 
St. Martin und das Krippenspiel. 
 

• Am Adventsbazar 17.12.2024 lädt Frau Weißleder zu einem 
Flötenkonzert in der Kirche ein.  

• am Adventsbazar wird auch die evangelische Gemeinde 
gebastelte Produkte zum Verkauf anbieten. 

 
• Sternsinger: Frau Bald wurde von der evangelischen Gemeinde 

angesprochen wegen der Sternsingeraktion. Bisher fand ein 
gesamtkirchlicher Sternsinger-Gottesdienst der evangelischen 
Kirche statt. 

• Frau Bald schlägt vor, ökumenisch am evangelischen Sternsinger-
Gottesdienst teilzunehmen. 

• Herr Rauscher weist als Mitglied des Pastoralteams darauf hin, 
dass an Dreikönige Pfarrer Robert um 17.30 Uhr die Eucharistie 
feiert. 
 

• Im Pastoralausschuss wurde überlegt, sich bei der 
Sternsingeraktion Dreifaltigkeit anzuschließen. 

• Herr Rauscher wird bei Frau Schaper fragen, ob 
Gemeindemitglieder von St. Maria sich in Dreifaltigkeit melden 
dürfen, wenn sie von den Sternsingern besucht werden wollen. 

 
• Die Samstagabendgottesdienste am letzten Samstag im Monat 

werden entfallen. Herr Chucherko wird sie nicht mehr übernehmen. 
• Vom hauptberuflichen Pastoralteam wird der Termin nicht 

übernommen 
• Der Pastoralausschuss sucht nach Menschen und Möglichkeiten, 

die Termine anderweitig abzudecken, wenn sich niemand findet, 
entfallen die Gottesdienst.  

• Für Samstag 23.12. wird kein Gottesdienst geplant. 
 

 
 
 
 
Veronika 
Gerhard 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Veronika 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gerhard 
 
 
 
 
 
 
 
Pastoral-
ausschuss 
 
 
 



 
 

Lektoren: 
• Ein Dankeschön für Herrn Rocholz, da er als Lektor aufhört, muss 

im Rahmen eines Gottesdienstes überreicht werden. 
 

• Frau Rapp übernimmt Einteilung der Lektoren nach Rücksprache 
mit Frau Meštrović. 

 
Pastoral- 
ausschuss 
 
Regina 
 
 
 

8 Sonstiges 
• Termin nächste KGR-Sitzung 08.12.2023  
• Impuls Herr Blessing  
• Protokoll Herr Lenzendorf 

 
 
Jörg 
Uwe 

 
  
Für das Protokoll   

     
  

Regina Rapp-Jungbauer   Daniela Klaß 
  
  


